
國 立 嘉 義 大 學 輔 導 與 諮 商 學 系 

95 學年度第 2 學期第 1 次師生座談會(進修學士班)會議記錄 

時間：96年 5 月 28日（星期一）18:30 

地點：本校民雄校區行政大樓 A501階梯教室 

主持人：吳芝儀主任 

出席教師：施玉麗老師、劉俊豪老師、曾迎新老師、張高賓老師(依簽到順序排列) 

出席學生：大一～大二全體同學 

紀錄：陳蕙敏 

一、師長致詞 
<略> 

二、討論事項 

<討論一> 
未來社工課程能否延續 

<回 應> 
1.  本系進修學士班的課程規劃，從第一屆起即保留了 78門社工課程，原意並不 

是期待每位同學都去考社工師，而是期望能拓展同學的專業領域，具備多元的 

專業知能，而 95學年度的課程結構，另外也放進了家庭教育專業人員的相關 

學分，但因為這些都屬於選修課程，必須透過系上固定的選課流程，希望同學 

們能藉由選課意願調查來傳達選課需求，我們也將儘可能尊重同學們的意願。 
2.  再者，也請同學們日後有機會在這樣的場合與下一屆系主任互動時，能再次提 

出自己的需求。 

<討論二> 
能否固定在一個校區上課 

<回 應> 
1.  由於進修推廣部在林森校區，而進修學士班的整個經費目前係歸屬於進修推廣 

部，而就系上來說，又希望同學們能跟輔諮系有更多的連結，及共同使用民雄 

校區豐富的教室資源。 
2.  再者，系上老師也因居住地的不同，部份老師偏近林森校區，部份偏近民雄， 

基於這樣的多重考量，故採折衷分區上課的方式，另外系上同學對上課地點，



也始終因為居住地差異而有著不同的意見，所以我們也期待同學們能先取得共 

識後，擇期與下屆系主任商議。 

<討論三> 
目前課程架構裏的社工相關課程與社工師法所認定的科目名稱有所差異。 

<回 應> 
請輔進二的麗燕同學協助確認社工師法認定方式及科目。 

<討論四> 
就目前課程規劃有哪些就業的學科類別? 

<回 應> 
1.  如同前面所說，修習社工課程就有機會多涉及社工領域，但就目前社福機構的 

需求，除非有強制限定要社工師，否則輔諮系仍被認可為社工相關學系。 
2.  系上課程的應用性相當廣，例：顧客的心理行為、消費行為等，對業務領域的 

工作有很大的幫助。 
3.  若想參與高普考，則需加強基本法律相關類科，例：民法、刑法…等。 
4.  再者根據相關報導顯示，未來的工作領域將著重於感性方面，例：葬喪的禮儀 

師，與系上的所學也有密切相關。 
5.  另外，目前大陸諮詢師的學歷要求較為寬鬆，因而有許多諮商領域的人員會參 

與大陸的證照考試，而國內近來也推動生涯規劃師，有興趣的同學可多留意相 

關訊息。 

散會：19點 30分。


